

Mobilité européenne dans la filière sanitaire et sociale : « une belle expérience initiée par mes collègues Monserat Amellal et Séverine Paytuyi », merci à elles de m'avoir intégrée à ce projet

Dans le cadre d'un Projet Erasmus Plus, j'ai pu bénéficier d'une action de mobilité européenne en Espagne à Amurrio, commune d'Alava située dans la communauté autonome du Pays basque. Le séjour s'est déroulé du 24 février au 2 mars 2020.

J'ai pu durant ce séjour visiter deux structures d'enseignement : l'*Instituto* Zaraobe de Educación Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional (Amurrio) et la section paramédicale de l'institut (située à Vitoria-Gasteiz). Ces deux expériences ont été très enrichissantes, car j'ai pu, observer, comparer, échanger avec les collègues de ces deux structures et ai appris notamment une différence essentielle avec le système français, à savoir que dans les cadres sections professionnelles, il n'y était pas dispensé de cours spécifiques d'enseignement général (notamment les maths), ces enseignements étant pris en charge au moment opportun par les enseignants des secteurs professionnels. L'enseignement y est dispensé pour par égales en basque et en castillan, ce qui a facilité la communication. Lors d'un échange avec une collègue enseignante de français (*Education Bachillerato* de l'*Instituto Zaraobe*), il a été décidé que nos élèves puissent intervenir dans un de ses cours afin de présenter le lycée *E. Ferroul* et ses différentes formations. Elle a également marqué son intérêt pour d'éventuels échanges entre nos deux lycées).

J'ai pu également visiter (ainsi que ma collègue Monserat Amellal et les 4 stagiaires de terminale Bac Pro ASSP) par la directrice et le personnel de la *Résidence San Roque*, qui accueillait nos élèves stagiaires. Cette visite a été riche d'échanges avec le personnel et les résidents toujours ravis d'avoir des nouveaux visiteurs.

Sur le temps du séjour, j'ai eu la possibilité de consacrer deux demi-journées pour découvrir Bilbao et Vitoria-Gasteiz (en espagnol Vitoria et Basque Gasteiz) capitale administrative de la province d'Alava et de la Communauté autonome du Pays basque. Inigo notre collègue de l'*Instituto Zaraobe* et interlocuteur majeur, nous avait préparé une visite guidée de la cathédrale Santa-Maria et des quartiers de la ville médiévale de Vitoria. Sans oublier les traditionnelles dégustations de pintxos, amuse-bouche servis avec l'apéritif.



Plaza de la Virga Blanca

Cette immersion en pays basque espagnol a été une expérience inoubliable et très enrichissante aussi bien sur le plan professionnel que sur le plan des relations humaines. Encore un grand merci à Inigo notre dévoué collègue et interlocuteur ainsi qu'à Montsé mi compañera !



Marielle Montagné

PLP Maths- Sciences Lycée Ernest Ferroul (Lézignan-Corbières)